Notes d'allocution de l'honorable Noël A. Kinsella Président du Sénat

À l'occasion de la réunion des anciens de l'Université de Moncton

Ottawa, le 4 novembre 2009

Monsieur le Recteur Fontaine, Anciens de l'Université de Moncton, Distingués invités, Mesdames, Messieurs,

Je vous remercie de vous joindre à nous ce soir en ces lieux historiques occupés par le Président du Sénat. La rencontre d'anciens de l'Université de Moncton est toujours un événement marquant. C'est une occasion d'échanger et de prendre conscience pour les anciens étudiants de l'éducation que leur a donnée l'Université de Moncton, de l'expérience qu'ils y ont vécue et de l'influence que leur alma mater a eue sur leurs choix de carrière. Ces réunions vous permettent aussi de renouer avec votre milieu d'origine. Votre présence ici ce soir réaffirme votre appartenance à ce milieu.

Dans une grande mesure, votre éducation a façonné votre engagement dans la société et votre vision du monde. Les expériences vécues pendant vos années universitaires ont fortement contribué à la définition de votre caractère, ont servi de tremplin vers l'acquisition d'une plus grande indépendance personnelle et vous ont préparé à affronter les vicissitudes de la vie. Les rapports que vous avez noués en cours de route durent toute une vie dans bien des cas, car vous êtes unis par ce lien de l'expérience commune vécue au cours d'une période marquante de votre vie.

L'histoire de l'Université de Moncton a ses racines au Nouveau-Brunswick et s'inscrit dans une longue tradition d'excellence. Le succès de ses diplômés est à la fois le reflet et le témoignage de cette excellence. Je vous invite tous et toutes à réfléchir à ce que vous-même avez contribué à cette tradition et à ce que vous pouvez encore y contribuer.

Fondée en 1963, l'Université de Moncton est vite devenue un centre névralgique pour la vie culturelle et intellectuelle francophone au Nouveau-Brunswick. Avec ses campus à Moncton, Edmundston et Shippagan, l'Université est la seule institution francophone de cette taille à l'extérieur du Québec. Aujourd'hui, elle accueille non seulement des étudiants du Nouveau-Brunswick, mais aussi de toutes les Maritimes, de partout au Canada et du monde entier. L'Université de Moncton est un endroit unique pour s'instruire.

Je profite de l'occasion pour présenter Yvon Fontaine, recteur et vice-chancelier de l'Université de Moncton. Administrateur de renommée nationale, M. Fontaine comprend très bien le rôle distinctif que joue l'Université de Moncton dans le cadre canadien des établissements d'enseignement postsecondaire. De plus, il apporte une vaste expérience de leadership du milieu universitaire et de son administration. Afin de reconnaître son dévouement j'aimerais lui offrir une horloge portant l'emblème du Sénat du Canada.